
 

ACTA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL DÍA 3 DE NOVIEMBRE DE 2008 
 
Prof. Dr. D. Rafael Lozano Fernández 
Prof. Dr. D. Carlos J. Martínez Honduvilla 
Profa. Dra. Dª. Irene Iglesias Peinado  
Profa. Dra. Dª. Begoña Elorza Barroeta 
Prof. Dr. D. Luis García Diz 
Profa. Dra. Dª Elena de la Cuesta Elósegui 
Profa. Dra. Dª. Paloma Cantó Ramos 
D. Jesús Bragado Morillo 
Profa. Dra. Dña. Beatriz López Ruiz 
Profª. Dra. Dª. Emilia Carretero Accame 
Profª. Dra. Dª. Alicia Gómez Barrio 
Prof. Dr. D. Santiago Torrado Durán 
Profª. Dra. Dª.  Adela M. Gutiérrez Bustillo 
Prof. Dr. D. Manuel R. Benito de las Heras 
Profª. Dra. Dª. Emilia Muñoz Martínez 
Prof. Dr. D. Rafael Rotger Anglada 
Prof. Dr. D. Jose Mª Rodríguez Peña 
Prof. Dr. D. Baltasar Ruiz Roso Calvo de Mora 
Prof. Dr. D. Antonio Salinas Sánchez 
Prof. Dr. D. Albino García Sacristán 
Profa. Dra. Dª Paulina Bermejo Benito 
Profa. Dra. Dª. María Molina Martín 
Profª. Dra. Dª. Carmen Díez Marqués 
Prof. Dr. D. José Antonio Escario García-Trevijano 
Prof. Dr. D. Pedro A. Galera Gómez 
Profª. Dra. Dª Mercedes Villacampa Sanz 
Profª. Dra. Dª.  Mª del Carmen Martín Gómez  
Profª. Dra. Dª. Margarita Fernández Gª. de Castro 
Prof. Dr. D. Jesús Román Zaragoza 
Profª. Dra. Dª Carmen de la Rosa Jorge 
Profª. Dra. Dª. Rafaela Raposo González 
Prof. Dr. D. Ángel Agis Torres 
Prof. Dr. D. Damián Córdoba Díaz 
Dª Pilar Gómez Bachmann 
D. Francisco Prieto Bermejo 
D. Atuk Iturregui Pascual 
Dª Paula Martínez Mediavilla 
D. Carlos Morato Aparicio 
Dª Carmen López Castillo 
D. Pablo Jiménez Moreno 
D. Enrique Hours Valdenebro 
D. Roberto Collado Borrell 
Dª Luisa Bermúdez de Castro Vera 

En la Sala de Juntas “Profª. Dra. Dª Blanca 
Feijóo” de la Facultad de Farmacia, siendo 
las 16:30 horas del día 30 de septiembre de 
2008, se reúne la Junta de Facultad, con la 
asistencia de las personas que al margen 
se relacionan, previamente convocada al 
efecto, presidida por el Ilmo. Sr. Decano de 
la Facultad de Farmacia y actuando como 
secretaria la Profª. Dra. Dña. Paloma Cantó 
Ramos con el siguiente orden del día: 
 

1. Lectura y aprobación, si procede, del 
Acta de la Junta de Facultad 
celebrada el día 30 de septiembre de 
2008. 

2. Informe del Ilmo. Sr. Decano. 
3. Informe de la Comisión Académica. 
4. Informe de Doctorado y Master. 
5. Informe de la Comisión de 

Investigación. 
6. Plan de Estudios. 
7. Asuntos de trámite. 
8. Ruegos y preguntas. 

 
Excusan su asistencia los Profesores 

Drs., D. Benito del Castillo García, Dª. 
Gloria Frutos Cabanillas, Dª María Vallet (en 
su lugar asiste el Prof. Dr. D. Antonio 
Salinas), D. Daniel Sánchez Mata, D. José 
Mª Culebras, Dª Mª. Jesús Rodríguez 
Martínez y D. Francisco Bolás Fernández. 
 

Abierta la Sesión por el Ilmo. Sr. 
Decano, solicita que conste en acta su 
pesar y el de la Facultad de Farmacia, por 
él representada, por el fallecimiento del 
Padre de la Profª. Dra. Dª. Cristina Coronel. 

  
Asimismo felicita a la Profª. Dra. Dª. Pilar Iniesta por su elección como Directora del 

Departamento de Bioquímica y Biología molecular II. El Ilmo. Sr. Decano agradece al Prof. Dr. 
D. Manuel Benito de Las Heras su dedicación en Junta de Facultad durante los años en los que 
ha sido miembro de la misma y le cede la palabra. El Prof. Benito de Las Heras destaca 
algunos aspectos de la Facultad desde que ingresó en la misma hace más de 25 años, 
asimismo recuerda a alguno de los  ilustres profesores Catedráticos de sus primeros años en la 
Facultad, como el prof. Dr. D. Guillermo Folch,  el Prof. Dr. D. Antonio Doadrio, etc.; entre otros 
temas, también manifiesta su preocupación por la vida media de nuestra carrera por parte del 
alumno que necesita alrededor de seis años para concluirla, en vez de los cinco 



 

correspondientes. También destaca el progreso y la evolución sufrida en los últimos años por el 
Dpto. de Bioquímica y Biología molecular II. 
 

En el primer punto del orden del día se aprueba el Acta de Junta de Facultad del día 30 
de septiembre de 2008.  

 
En el segundo punto del orden del día el Ilmo. Sr. Decano plantea la cuestión de llevar 

a cabo o no las celebraciones de Navidad y de la Inmaculada, debido a la situación económica 
actual; en este sentido sugiere, en su nombre y en el de la Comisión de Asuntos Económicos, 
que se lleven a cabo de un modo sencillo, ya que se cuenta con una partida del Rectorado ex 
profeso para estas ocasiones, que de no utilizarla, se perdería. Asimismo recuerda a los 
presentes que la festividad de la Inmaculada se traslada al día 9 de diciembre, según figura en 
el calendario de la UCM. 

 
El Prof. Lozano Fernández informa que en el calendario de días festivos, publicado el 29 

de septiembre por la Comunidad Autónoma de Madrid, los días 19 de marzo y 11 de Junio 
aparecen como tales, por este motivo se reunirá la Comisión académica para cambiar la fecha 
de los exámenes del día 11 y los exámenes de selectividad , programados con anterioridad. 

 
El Sr. Decano informa que, por haber obtenido la Profª. María Vallet Regí, la 

“intensificación de la actividad investigadora para el Curso Académico 2008/09”, la aportación 
económica correspondiente se destinará a la contratación y retribución de la Doctora elegida 
por el Consejo de Departamento de Química Inorgánica y Bioinorgánica, Dª. Jenny Anderson. 
Cede la palabra al respecto al Prof. Román, quien explica a los miembros de la Junta lo 
referente a la plaza propuesta por el Departamento. Dado que la Junta de Facultad debe 
ratificar y aprobar dicha elección, se pasa este asunto al punto 7 del Orden del día “Asuntos de 
Trámite” 

 
El Prof. Lozano Fernández informa sobre la participación de la Facultad de Farmacia en 

la Semana de la Ciencia del 10 al 23 de Noviembre: 
- Colecciones Botánicas centenarias: Herbario de la Facultad de Farmacia de 

Madrid. (Dpto. Biología Vegetal II, los días 12, 14, 19 y 21 de noviembre de 
16.00 a 18.00 horas) 

- Herramientas para la identificación de plantas medicinales y tóxicas: una frágil 
frontera sanitaria (Dpto. Biología Vegetal II, los días 11, 13 y 20 de noviembre de 
16.00 a 18.00 horas) 

- Obesidad: una compleja conversación entre cerebro, grasa y corazón (del 17 al 
21 de noviembre de 9.00 a 18.00 horas y 22 de noviembre de 10.00 a 14.00 
horas). 

 
El Prof. Dr. D. Rafael Lozano Fernández informa que en la reunión que tuvo lugar entre 

el Sr. Rector y el equipo Decanal, el Rector aprobó la denominación del edificio clásico de la 
Facultad con el nombre del Profesor Doadrio, a falta de confirmar fecha para el acto oficial de 
colocación de la placa conmemorativa. 

 
El Prof. Lozano Fernández notifica la futura desaparición de la Escuela de Análisis 

Clínicos e indica la conveniencia de “reconvertir” la actual Escuela en otro Centro de acuerdo 
con los Estatutos de la UCM, según le ha informado la Vicerrectora de Departamentos y 
Centros, la cual manifiesta que no tenía conocimiento que en la Escuela se realizan Análisis. 
Para ello se reunirá próximamente con los Profesores de la Escuela para estudiar las diferentes 



 

posibilidades que existen, como por ejemplo un Centro asistencial de la Comunidad 
Universitaria. 

 
El Sr. Decano cede la palabra al Prof. Rotger Anglada, e informa a los presentes que en 

su día, como Vicedecano de especialidades farmacéuticas, entregó la Memoria de Actividades 
del curso 2006/07 de la Escuela, que incluía los convenios de colaboración con distintas 
entidades de la Universidad Complutense y externos y los presupuestos de la Escuela, que 
incluían el capítulo de “ingresos por servicios prestados de análisis”, por lo que manifiesta su 
extrañeza del desconocimiento de la Vicerrectora.. 

 
El Sr. Decano informa a todos los presentes que en el próximo Claustro Universitario, 

que tendrá lugar el próximo viernes, se tratará como uno de los puntos del orden del día la 
instauración o no del Master de Formación del Profesorado, que en líneas generales puede 
considerarse como sustitutivo del CAP. El Profesor Lozano manifiesta su intención de votar a 
favor del mismo, con el fin de que nuestros alumnos que deseen acceder a la enseñanza, no 
tengan que ir a realizar dicho Master a otras universidades. 

 
Por último, el Ilmo. Sr. Decano informa, que el Departamento de Biología Vegetal II, 

según acuerdo unánime en Consejo de Departamento, propone formalmente la candidatura del 
Profesor D. Salvador Rivas-Martínez para la concesión de Primer Premio Iberoamericano de 
Botánica Celestino Mutis en los términos de la convocatoria. El Departamento eleva a la 
consideración de la Junta de Facultad para su referendo oficial. La aprobación se pasa a 
“asuntos de trámite”.  

 
En el tercer punto del orden del día: Informe de la Comisión Académica, el Sr. Decano 

comunica a los presentes que en la reunión mantenida por la Comisión Académica, propuso 
que formasen parte de dicha comisión la Vicedecana de Alumnos, Extensión Universitaria, 
Relaciones Internacionales y Prácticas Tuteladas, la Vicedecana de Programación Docente y 
Postgrado  y el Decano, siendo aceptada esta nueva composición. A continuación cede la 
palabra a la profesora Iglesias Peinado, quien informa a esta Junta sobre los puntos tratados 
en la Comisión Académica: sobre la problemática de fusión de grupos de teoría de la 
asignatura Farmacognosia I, se acordó enviar un escrito al Departamento implicado, para que 
se solucione dicho problema, en el que se solicita que a la mayor brevedad posible se cumpla 
la programación docente y se impartan los grupos adjudicados. 

 
En cuanto a la validez de las prácticas realizadas “guardadas” durante varios años se 

debate ampliamente en esta Junta de Facultad sobre el tema, finalmente, con el voto en contra  
de los alumnos, se acuerda que: 

. El alumno, por el mero hecho de realizar únicamente las prácticas (sin aprobar la teoría 
correspondiente) figure como suspenso en las actas de dicha convocatoria (agotando 
convocatoria) y sólo se conservarán las prácticas realizadas y aprobadas por el período de un 
curso académico. El alumno que realice las prácticas y quiera aparecer como NP en actas, 
tendrá que renunciar a las mismas. Este acuerdo entrará en vigor para las asignaturas de 
segundo cuatrimestre del presente curso académico.  

 
En el cuarto punto del orden del día: Informe de Doctorado y Master, la Profª.  
Dª. Begoña Elorza informa a todos los presentes que se ha renovado la mención de 

calidad, aunque todavía no ha salido en el BOE, a todos los programas de doctorado que 
imparte esta facultad. Asimismo indica que los masteres que se imparten en nuestra facultad 
se hallan en una trayectoria muy buena.   



 

 
 
 En el quinto punto del orden del día: Informe de la Comisión de Investigación, la Profª. 
Dª. Elena de la Cuesta informa que la Comisión de Investigación aprobó por unanimidad la 
propuesta del orden de evaluación de candidatos a las becas UCM, dicha propuesta fue 
publicada el pasado 27 de octubre, se estima que la resolución se haga pública el próximo 12 
de noviembre.  
 
 En el sexto punto del orden del día: Plan de Estudios, el Profesor Lozano Fernández 
pone en conocimiento de todos los presentes que la Comisión Plan de Estudios se encuentra 
trabajando desde el mes de septiembre para cumplir con el compromiso adquirido con el 
Rectorado de presentar las asignaturas que constituyen el Plan, así como su carga docente en 
ECTS y la ubicación temporal por Curso Académico, que podríamos denominar “Esqueleto del 
Plan de Estudios” y que se adjunta a esta Junta de Facultad. En él se observa que todos los 
cursos constan de 60 ECTS. La asignación de las Materias o asignaturas a los módulos tienen 
carácter provisional y podrán sufrir modificaciones, según los próximos acuerdos de la 
Comisión. Se ofertan 18 asignaturas optativas y tres itinerarios diferentes. Se aprueba por 
unanimidad el esqueleto de Plan de Estudios (véase documento adjunto). 
  

En el séptimo punto del orden del día: Asuntos de trámite, el Ilmo Sr. Decano lee a 
todos los presentes la relación de medallas concedidas y propuesta de premios extraordinarios 
y otros premios de Licenciatura, que se entregarán en la ceremonia académica del día de 
nuestra patrona 8 de diciembre, y cuya relación se adjunta Se aprueban las propuestas por 
unanimidad. 

 
Se somete a consideración la propuesta de la candidatura del Profesor D. Salvador 

Rivas-Martínez para la concesión de Primer Premio Iberoamericano de Botánica Celestino 
Mutis, mencionada en el segundo punto del orden del día. Se aprueba por unanimidad dicha 
propuesta. 

 
Se aprueba unánimemente lo referente a la plaza propuesta por el Departamento de 

Química Inorgánica y Bioinorgánica, mencionada en el segundo punto del orden del día. 
 
En el octavo punto del orden del día: Ruegos y preguntas, la alumna Dª Paula Martínez 

Mediavilla manifiesta su preocupación y descontento por algunos temas relacionados con la 
infraestructura y mantenimiento de la Facultad, en concreto, en el aula Carracido (D) no 
funciona el cañón, hace frío, etc. El Sr. Gerente responde que se intentará solucionar en la 
manera de lo posible. Otro problema planteado por Dª. Paula Martínez Mediavilla es el mal 
funcionamiento de los extractores de humo de la cafetería. D. Jesús Bragado responde tener 
conocimiento del problema, pero que en la actualidad son los concesionarios de las cafeterías 
de la Universidad los que se hacen cargo y hasta hoy no se ha podido solucionar. Se sugieren 
algunas posibles soluciones por parte del Sr. Decano y de la Sra. Martínez Mediavilla. 

 
Y no habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Decano levanta la sesión siendo las 19:00 

horas del día de la fecha, cuyo contenido se recoge en la presente Acta de la cual como 
Secretaria, doy fe. 

     En Madrid a 3 de noviembre de 2008 
     LA SECRETARIA DE LA FACULTAD 
 
      Fdo.: Paloma Cantó Ramos  



 

MEDALLAS DE LA FACULTAD DE FARMACIA – AÑO 2008 
 

MEDALLA DE HONOR 
 
.- PERSONAL DOCENTE: 
 Profa. Dña. Sixta Cañadas Correas 
 Profa. Dña. Aurora Zapata Revilla 
 

MEDALLA DE ORO 
 
.- PERSONAL DOCENTE: 
 Profa. Dña. Paloma Ballesteros Papantonakis 
 Profa. Dña. Nieves Bosch Bosch 
 Prof. D. Fernando Escrivá Pons 
 Profa. Dña. Mercedes Grande González 
 Profa. Dña. Irene Teresa Molina Martínez 
 Prof. D. Francisco Javier Puerto Sarmiento 
 Prof. D. Rafael Rotger Anglada 
 Profa. Dña. Ángela Ruano Mateos 
 

MEDALLA DE PLATA 
 
.- PERSONAL DOCENTE: 
 Profa. Dña. Carmen Álvarez Escolá 
 Profa. Dña. Paloma Astasio Arbiza 
 Profa. Dña. Emilia Barcia Hernández 
 Profa. Dña. Nieves Cabezas Baudot 
 Prof. D. Gregorio Carcedo Guemez 
 Profa. Dña. Mª Teresa Cruz Caravaca 
 Prof. D. Leopoldo García Sancho 
 Profa. Dña. Concepción Gil García 
 Profa. Dña. Alicia Gómez Barrio 
 Prof. D. Antonio Isacio González Bueno 
 Profa. Dña. África Martínez Alonso 
 Profa. Dña. María Molina Martín 
 Profa. Dña. Teresa Ortega Hernández-Agero 
 Profa. Dña. Mª Teresa Orzáez Villanueva 
 Profa. Dña. Mª Concepción Pintado García 
 Prof. D. Jesús Román Zaragoza 
 Profa. Dña. Mª Dolores Saco Sierra 
 
.- PERSONAL LABORAL: 
 D. Francisco García Salinero 
 

MEDALLA DE BRONCE 
 
.- PERSONAL DOCENTE: 
 Profa. Dña. Rosa Cenamor Jerez 
 Prof. D. Francisco García Blanco 
 Profa. Dña. Pilar Iniesta Serrano 



 

 Prof. D. Víctor Jiménez Rico. 
 Profa. Dña. Carmen de Juan Chocano 
 Profa. Dña. Mª Jesús Miró Obradors 
 Profa. Dña. Mª Teresa Ramos García 
 Profa. Dña. Rafaela Raposo González 
 Profa. Dña. Amalia Rodríguez Bayón 
 Prof. D. José Vicente Sinisterra Gago 
 
.- PERSONAL LABORAL: 
 Dña. Mª Angeles Aira Ladero 
 D. Miguel Angel Jiménez Vázquez 
 D. José María Pizarro Domínguez 
 Dña. Almudena Sastre Barbas 
 
JUBILACIONES 
Se les concede la medalla de superior categoría a la que posean en el momento de Jubilarse. 
 
PERSONAL DOCENTE: 
 Profa. Dña. Rosa Mª Castro Ruiz (tiene todas las medallas) 
 Prof. Jose Angel Fuentes Cubero (tiene la de Oro) 
 Profa. Dña. Juana González Parra (tiene todas las medallas) 
 Prof. D. Francisco López Belmonte-Rubira (tiene todas las medallas) 
 Prof. D. Antonio R. Martínez Fernández (tiene la de Plata) 
 Profa. Dña. Ana Mª Moreno García (tiene todas las medallas) 
 Profa. Dña. Evangelina Palacios Alaiz (tiene todas las medallas) 
 Profa. Dña. Mercedes Rebuelta Lizabe (tiene la de Oro) 
  
 
PERSONAL ADMINISTRATIVO: 
 D. Luis Fernando Quijano González (tiene la de Oro) 
 
PERSONAL LABORAL: 
 Dña. Carmen Prieto Martínez (no tiene ninguna medalla) 
 Dña. Patrocinio Yagüe Sanz (no tiene ninguna medalla) 
 
 



 

PROPUESTA PREMIOS EXTRAORDINARIOS DE LICENCIATURA  
CURSO ACADEMICO 2007/08 

 
PREMIO EXTRAORDINARIO 
 
• Dª. DOLORES REMEDIOS SERRANO LÓPEZ 
• Dª. MARÍA SÁNCHEZ DEL COJO 
• Dª. CRISTINA ABRAIRA MERIEL 
 
 
OTROS PREMIOS 
 
ABILIO RODRÍGUEZ PAREDES 
 
• Dª. ÁNGELA MONASOR PASCUAL 
• Dª. NOELIA VICENTE OLIVEROS 
 
FUNDACIÓN RAFAEL FOLCH 
 
• Dª. MARTA ROJO MORENO 
• D. IGNACIO MARTÍN-GONZÁLEZ AGUIRRE 
 
PREMIO PROMOCIÓN FACULTAD DE FARMACIA 1969 
 
• D. MARIO DEIR-KASPAR PRIETO 

 
 
 


